

Le collège Saint Martin, une histoire, une espérance

Plusieurs études réalisées au fil du siècle dernier ont montré que le Sud-Vendée et notamment la partie plaine faisait preuve d'une vitalité chrétienne bien inférieure à celle du reste du département. Une certaine indifférence religieuse régnait donc dans cette partie de la Vendée. Prenant conscience de ce fait, les prêtres ont décidé de réagir. Convaincus que les écoles étaient un moyen privilégié de formation et d'évangélisation, ils ont fondé au début du XX^{ème} des écoles de filles puis des écoles de garçons.

Dès le départ, les écoles chrétiennes ont trouvé des opposants irréductibles. La fondation des écoles a accentué à cette époque les oppositions déjà existantes entre les différentes communautés. Ces luttes du passé ont sans nul doute donné à cette région une mentalité particulière.

En 1937, les missionnaires de la plaine, congrégation fondée en 1928, s'installent à Benet. A l'époque, cette paroisse ne compte que 200 pratiquants pour 2300 habitants.

Création du collège

En 1959, le doyenné de Maillezais décide donc d'implanter un « cours complémentaire privé » dans le secteur. C'est Benet qui est choisi car Maillezais était trop proche de Fontenay le Comte dont les collèges privés recevaient déjà un certain nombre de jeunes chrétiens du secteur. A Benet à l'époque, un collège public déjà bien installé attirait environ 250 élèves.

C'était donc un pari très risqué d'implanter un collège privé dans ce milieu peu favorable.

Ainsi, avec peu de moyens et en utilisant des salles inoccupées d'une grande maison bourgeoise donnée par Madame Saint-Martin à l'école primaire du même nom, 18 élèves étaient présents à la rentrée 59. La deuxième année, une nouvelle sixième est ouverte avec 22 élèves malgré les attaques, les critiques et les calomnies.

Après 4 ans, en 1964, les 18 premiers élèves sont reçus au BEPC, une belle récompense.

Voilà comment, construit avec la sueur des parents, des enseignants, et des personnes engagées dans l'Eglise, le collège Saint-Martin a démarré.

Le collège au fil du temps

Depuis tout ce temps, le collège a subsisté contre vents et marées. Il a connu notamment au début des années 90 de gros problèmes d'effectifs avec par exemple seulement 134 élèves en 1993 et une menace réelle de fermeture.

Depuis cette époque, les effectifs ont connu une forte croissance pour atteindre un maximum de 315 élèves à la rentrée 2020.

Les raisons de cette croissance

Cette croissance du collège et sa pérennisation tiennent à des raisons à la fois institutionnelles et humaines.

Institutionnelles tout d'abord, en effet, le Diocèse de Luçon, la Paroisse « Sainte Marie en Plaine et Marais » et la Direction de l'Enseignement Catholique ont toujours soutenu le collège même dans les moments difficiles. Ceci également grâce à la pugnacité à cette époque de Paul BERLAND et Michèle COIRIER, chefs d'établissement du collège, et des membres de l'OGEC.

Humaines ensuite, en effet, le collège a eu la grande chance de constituer une équipe éducative active, consciencieuse et respectueuse des élèves. Cette équipe stable, composée par les salariés et les enseignants et soutenue par les familles, s'est toujours « battue » pour la survie du collège à une époque et à son essor ensuite.

Le résultat de ces nombreuses années d'efforts est là aujourd'hui. Il se traduit par la confiance que nous accordent de nombreuses familles. Ceci prouve que nous sommes sur le bon chemin éducatif. Fort de ce succès, il ne faut cependant pas cesser la réflexion et toujours innover pour permettre la réussite de nos élèves sur les plans intellectuels et humains, et participer à l'œuvre d'évangélisation.

C'est ainsi que chacun de nous s'inscrit dans cette histoire du collège St Martin et de l'enseignement catholique. CE QUE NOUS SOMMES AUJOURD'HUI, C'EST GRACE A LA VOLONTE DE PERSONNES QUI ONT EU LA FOI ET L'ESPERANCE SUR LE DEVENIR DU COLLEGE. POURSUIVONS AUJOURD'HUI CETTE ŒUVRE !